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ПАРТИЙНАЯ
ХРОНИКА

Заседание  бюро

горкома НПСС
Состоялось очередное за-

седание бюро горкома КПСС.
Один из главных вопросов,

вынесенных на обсуждение,
был «О работе партийной
организации отдела внутрен-

них дел по подбору и воспи-
танию кадров». С отчетом
выступил зам. секретаря
партийной организации отде-
ла внутренних дел В. И.
Мельников. В обсуждении
приняли участие члены ко-
миссии, готовившей вопрос
на  заседание бюро   горкома

НОРМА —

ЗАБОТА 'ГЛАВНАЯ
В прошедшую субботу иа по-

лях совхозов района работали
319 человек — шефы с различных

предприятий нашего города и

Ленинграда. За этот день они

заготовили 51 тонну сена, на

площади 2,5 гектара прополо-

ли корнеплоды. Обещали по-

мочь в выходной день шефы
с лесокомбината, но подвели

^ тружеников хозяйства — не

приехали.

Хорошо трудились в совхозе

«Сланцевский» 60 работников
регенератного завода. Они ор-

ганизовали работу в две сме-

ны. 20 человек с цементного

завода за субботу застоговали

в первом отделении в Гостицах
5 тонн сена. Всего этот коллек-

тив уже заготовил 340 тонн се-

на при плане 300.
В воскресенье на полях ра-

ботали 323 горожанина. Они
заготовили 26 тонн сена.

ЗА ПРОШЕДШУЮ
НЕДЕЛЮ

За прошедшую неделю хоро-

ших результатов иа заготовке

сена добились труженики сов-

хоза «Старопольский». Планом
в хозяйстве предусмотрено за-

готовить 3.884 тонны сена, за-

готовлено уже 3.020 тонн. За
семь последних дней высушено
и убрано 1.118 тонн сена. От-
дельные коллективы здесь уже

выполнили свои обязательства.
Так, в первом отделении сов-

хоза (бригадир Л. А. Осипова)
заготовлено 1.086 тонн сена, в
шестом отделении (бригадир
А. И. Потапов) — 535 тонн.

А. БЕДОВА.

ВКЛАД
СТРОИТЕЛЕЙ

Погода в последние дни ра-

дует: стоят солнечные дни, спо-

собствующие хорошей и быст-
рой сушке сена. И мы стара-

емся не упустить ни одного по-

гожего часа. Травы скосили с

больших площадей, а вот уби-
рать их не успеваем: в хозяй-
стве не хватает рабочих рук,

хотя надо отметить, что к заго-

товке кормов у нас сейчас при-

влечено все население совхоза,

дачники, работники управле-

ния. Вот почему мы были вы-

нуждены обратиться к руково-

дителям шефствующих пред-
приятий с просьбой оказать

нам дополнительную помощь.

Первыми откликнулись ра-

ботники строительного треста
№ 63. ,В один из рабочих
дней недели группа из 33 че-
ловек под руководством сек-

ретаря парткома Ф. А. Ходжае-
ва работала на полях пятой
бригады совхоза. Они высуши-

ли и скопнили вручную 6 тони
сена. Мы благодарим этот кол-
лектив за оказанную своевре-

менную помощь.

Надо отметить, что трест

№ 63 уже перевыполнил данное

им задание: вместо 100 тонн
его коллектив заготовил около

120 тонн сена.
А. Л ИСАКОВА,

секретарь партбюро совхо-

'   за «Аврора».

ПОБЕДИТЕЛИ  СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИ

Подводя итоги социалистическо-

го соревнования по району и оце-

нивая достигнутые результаты с

позиций требований декабрьского
(1974- года) Пленума ЦК КПСС,
бюро горкома КПСС, исполком

городского Совета депутатов тру-

дящихся и бюро горкома ВЛКСМ
отмечают, что за прошедшие о

месяцев 1975 года коллективы

предприятий и организаций про-

мышлеииости, транспорта, строи-

тельства, сферы обслуживания до-

бились определенных успехов в

выполнении народнохозяйствен-
ного плана и принятых социали-

стических обязательств.
План по реализации продукции

выполнен на 101,6 процента, по

выпуску валовой продукции —

на 102,4 процента при темпах ро-

ста в 3,7 процента, по производи-

, тельности труда в промышленно-

сти — на 101,6 процента при тем-

пах роста в 3,7 процента.

План подрядных работ выпол-

нен на 110 процентов, в том чис-

ле собственными силами — на 1 14
процентов. План перевозок народ-

нохозяйственных грузов выполнен

на 101,4 процента, план товарообо-
рота — на 101,8 процента.

Ряд предприятий и организаций
по уровню производства и произ-

водительности труда вышли ' иа

контрольные цифры пятилетки.
Вместе с тем отдельные партий-

ные, профсоюзные, комсомольские

организации и хозяйственные ру-

ководители ослабили руководство

социалистическим соревнованием в

коллективах.

В результате не выполнили сво-

их государственных планов и со-
циалистических обязательств по

отдельным показателям коллекти-
вы лесокомбината, кирпичного за-

вода, строительного управления

№ 323, передвижной механизиро-

ванной колонны № 15, пассажир-

ского автотранспортного пред-

приятия, комбината общественного
питания, горбыткомбината.

* Не вышли на уровень заверша-
ющего года пятилетки по объему
производства кирпичный завод,
хлебокомбинат, лесокомбинат, по

производительности труда — хле-

бокомбинат, лесокомбинат.
Рассмотрев итоги выполнения

плана и социалистических обяза-
тельств коллективами предприятий
и организаций района за первое

полугодие 1975 года, бюро горкома
КПСС, исполком городского Сове-
та депутатов трудящихся и бюро
горкома  ВЛКСМ постановили:

ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ
ПРЕДПРИЯТИЯМ
ПЕРВОЙ ГРУППЫ

ПРИСУДИТЬ:
Первое место с вручением пере-

ходящего Красного знамени город-

ского комитета КПСС, исполкома

городского Совета депутатов тру-

дящихся и горкома ВЛКСМ —

коллективу         производственного
объединения по добыче сланца

«Ленинградсланец*          (директор
В. П. Рябцев, секретарь партий-
ной организации Э. Я. Ткаченков,
председатель теркома А. И. Пет-
ров, секретарь комсомольской ор-

ганизации В. Галанов).
План полугодия по выпуску ва-

ловой продукции выполнен на 104
процента при темпах роста в 4,5
процента, по реализации продук-

ции — на 102 процента, по про-

изводительности труда — на 102
процента при темпах роста в 4
процента. Достигнуто снижение

себестоимости товарной продукции
на 2,29 процента по отношению к

плановой.
Второе место — коллективу

сланцеперерабатывающего комби-
ната «Сланцы» (директор Ю. И.
Белянин, секретарь партийной ор-

ганизации Н. Ф. Нечаев, председа-

тель завкома А. П. Буглинина, се-

кретарь комсомольской организа-

' ции А. Азубков).                         •

План полугодия по выпуску ва-

ловой продукции выполнен на 102
процента при темпах роста в

3 процента, по реализации продук-

ции — на 101 процент, по произ-

водительности труда — на 102
процента при темпах роста в 3 про-

цента. Достигнуто снижение себе-
стоимости товарной продукции на

1,26 процента по отношению к

плановой.
Третье место — коллективу ре-

генератного завода (директор
Г. И. Лантов, секретарь партийной
организации Л. П. Васильева,
председатель завкома А. А. Дени-
сов, секретарь комсомольской ор-

ганизации Н. Шевчук).
План полугодия по выпуску ва-

ловой продукции выполнен на 104
процента при темпах роста в

9 процентов, по реализации про-

дукции — на 101 процент, по про-

изводительности труда — на 102
процента при темпах роста в 6
процентов. Достигнуто снижение

себестоимости товарной продук-

ции на 0,74 процента по отноше-

нию к плановой.

ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ
ПРЕДПРИЯТИЯМ
ВТОРОЙ ГРУППЫ

ПРИСУДИТЬ:
Первое место с вручением пере-

ходящего Красного знамени город-

ского комитета КПСС, исполкома

городского Совета депутатов тру-

дящихся и горкома ВЛКСМ —

коллективу консервного завода

(директор А. П. Кондрахина, се-

кретарь партийной организации

А. С. Алешина, председатель зав-

кома В. Г. Алексеева, секретарь

комсомольской организации Г. Ко-
зырева).

План полугодия по выпуску ва-

ловой продукции выполнен на 105
процентов, по реализации продук-

ции — на 105 процентов, по про-

изводительности труда — на 106
процентов при темпах роста в

6 процентов.
Второе место — коллективу мя-

сокомбината (директор О. В. Вол-
ков, секретарь партийной органи-
зации В. С. Онищенко, председа-

тель завкома В. М. Васильев).
План полугодия по выпуску ва-

ловой продукции выполнен на 108
процентов, по реализации продук-
ции — иа 105 процентов, по про-

изводительности труда — на 109
процентов при темпах роста в
3 процента.

Третье место — коллективу гор-
молокозавода (директор П. И.
Андреев, секретарь партийной ор-

ганизации О. А. Калмыков, пред-

седатель завкома А. Н. Дудова,
секретарь комсомольской органи-

зации М. Громова).
План полугодия по выпуску ва-

ловой продукции выполнен на 105
процентов, по реализации продук-

ции — иа 105 процентов, по про-

изводительности труда — иа 103
процента при темпах роста в 4
процента.

ПО СТРОИТЕЛЬНО-
МОНТАЖНЫМ

ОРГАНИЗАЦИЯМ
ПРИСУДИТЬ:

Первое место с вручением пере-

ходящего Красного знамени город-

ского комитета КПСС, исполкома

городского Совета депутатов тру-

дящихся и горкома ВЛКСМ —

коллективу СПМК-68 (начальник
В. Л. Ищенко, секретарь партий-
ной организации И. Н. Капарии,
председатель постройкома Г. Е.
Борисова).

План подрядных работ первого

полугодия выполнен на 103 про-

цента, производительности труда

— на 100 процентов, балансовой
прибыли — на 103 процента.

ПО ПРЕДПРИЯТИЯМ
ТРАНСПОРТА
ПРИСУДИТЬ:

Первое место с вручением пере-

ходящего Красного знамени город-
ского комитета КПСС, исполкома

городского Совета депутатов тру-

дящихся и горкома ВЛКСМ —

коллективу погрузочно-транспорт-

ного управления производственно-

го объединения «Ленинградсланец»
(начальник Н. П. Кожевников,
секретарь партийной организации

Н. В. Николаев, председатель ме-

сткома Л. И. Петрова, секретарь

комсомольской организации В. На-
гин) .

План первого полугодия по объ-
ему перевозок выполнен на 102,3
процента, грузооборота — иа 107,6
процента, производительности тру-

да — на 107,9 процента при тем-

пах роста в 9,5 процента.

В СФЕРЕ
ОБСЛУЖИВАНИЯ

ПРИСУДИТЬ:
Первое место с вручением пере-

ходящего Красного знамени город-

ского комитета КПСС, исполкома

городского Совета депутатов тру-

дящихся и горкома ВЛКСМ —

коллективу торга (директор И. В.
Иванов, секретарь партийной ор-

ганизации В. И. Соловьев, предсе-

датель месткома А. П. Григорьев,
секретарь комсомольской органи-

зации С. Богданова).
План первого полугодия по то-

варообороту выполнен на 102,6
процента.

ПО ДОМОУПРАВЛЕНИЯМ
ПРИСУДИТЬ:

Первое место с вручением пере-

ходящего Красного знамени город-
ского комитета КПСС, исполкома

городского Совета депутатов тру-
дящихся и горкома ВЛКСМ —

коллективу домоуправления № 1
управления коммунального хозяй-
ства (домоуправ А. М. Туманова,
секретарь партийной организации

Г. А. Зайцев, председатель проф-
группы И. П. Петрушкин).

КПСС, К. Я. Шикин, началь-

ник гортрансагентства, Г. П.
Федоров, секретарь партбю-
ро шахты «Ленинградская»,
И. И. Иванцов, горвоенком.

Выступили также члены бю-
ро горкома йартии — Н. С.
Дятченков, председатель ис-

полкома горсовета, Д. В. Бо-
рисов, генеральный директор
фирмы «Родина», а также
принимавший участие в рабо-
те бюро инструктор отдела
административных органов
обкома КПСС Г. Н. Поруков.

Завершил обсуждение пер-

вый секретарь горкома

КПСС Г. В. Лазинин.
В работе бюро по первому

вопросу принял участие за-
меститель начальника Глав-
ного управления внутренних

дел Леноблисполкома гене-

рал-майор Н. В. Смирнов.
*    *    *

На заседании обсуждены
также другие вопросы. В
частности, принято постанов-

ление о подготовке и празд-

новании     в     городе       Дня
шахтера.

I

Трудовые успехи—

съезду
Партийные и хозяйствен-

ные активисты производст-

венного объединения грузо-

вого автотранспорта на соб-
рании подвели итоги работы
за первое полугодие текуще-

го, завершающего года пяти-

летки. Начальник объедине-
ния И. Д. Запутряев в своем

докладе сделал полный ана-

лиз деятельности коллектива
за истекшие 6 месяцев. Пере-
везено грузов за это время

на 101,8 процента, план в

тонно-километрах выполнен
на 100 процентов, а коэффи-
циент выхода парка составил
101,7 процента.

Председатель месткома
профсоюза объединения Н. А.
Оськина вынесла на обсуж-
дение актива результаты

выполнения коллективного
договора за полугодие.

Вопросы хозяйственной
деятельности, участие в их

решении общественных орга-

низаций транспортники об-
суждали заинтересованно.
Особенно активны были ком-

мунисты начальник мастер-
ских Н. Н. Ревунец, шофер
В. С. Чистяков, инженер фи-
лиала А. Г. Педранг, секре-

тарь партийной организации

Т. А. Долгова и другие.

На собрании приняты по-

вышенные социалистические
обязательства по достойной
встрече XXV съезда КПСС.

О резервах

производства
Коммунисты цементного

завода на своем собрании
обсуждали дальнейшие зада-
чи по изысканию и исполь-

зованию резервов производ-

ства, усилению режима эко-

номии, повышению техниче-
ского уровня и качества вы-

пускаемой продукции в свете

постановлений          пленумов

Сланцевского ГК КПСС от

31 мая 1974 года и 30 мая

1975 года.

На собрании выступил
главный инженер завода ком-

мунист С. И. Шенкер. В
своем докладе он показал

внутренние неиспользован-
ные резервы, а также пути

приведения их в действие,
вскрыл упущения и недостат-
ки, которые мешают коллек-

тиву предприятия улучшить

качество выпускаемой про-
дукции и экономические по-

казатели работы завода.

В обсуждении вопроса

приняли участие не только
коммунисты, но и пригла-
шенные на собрание беспар-
тийные руководители служб,
цехов, участков.

Принято развернутое по-
становление, в котором на-
званы лица, ответственные
за его исполнение в указан-
ные сроки.
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СЛОВО—
ЭКОНОМИСТУ

Главная цель — нарезать
«столб» и сдать его под мон-
таж раньше срока — бригадой
достигнута. Каковы же ито-
говые технико-экономические
показатели, достигнутые кол-

лективом? С этим вопросом
мы обратились к начальнику
отдела труда и зарплаты
производственного объедине-
ния            «Ленинградсланец»
О. В. Михайловой. Она гово-
рит, что достигнута

ОЧЕВИДНАЯ
ВЫГОДА

СРЕДНЕМЕСЯЧНЫЕ
ТЕМПЫ

ПРОДВИЖЕНИЯ   БРИГАДЫ

959 П. М

671 п. м

За 7 мес. 1974 г.

до работы
по подряду

За период

работы
по подряду

ПРОШЛО 11 месяцев

• ' ряженной работы в новых

условиях бригады проходчи-

ков шахты № 3, возглавляе-

мой В. М. Кузнецовым. В
строительстве давно уже прочно вошел
в жизнь метод организации труда,

получивший название злобинский. В то,
что этот метод применим в шахте, мало

кто верил. Поэтому успешное выполне-
ние обязательств по бригадному подряду

коллективом, возглавляемым В. М. Куз-
нецовым, имеет исключительно важное

значение не только в связи с достиже-

нием высоких темпов проходки. Успех
бригады — это пример партийного, госу-

дарственного отношения к изысканию и

использованию резервов производства,
к внедрению .передовых методов органи-

зации труда.

В марте 1975 года состоялось заня-

тие в школе передового опыта объедине-
ния «Ленинградсланец», на котором бы-

ла изучена работа этого коллектива.

Присутствовавшие на школе бригадиры
горнопроходческих бригад шахт объе-
динения,   начальники   участков    убеди-

^ СЕКРЕТАРЬ ПАРТКОМА ОБЪЕДККЕКИК „ЛЕНИНГРАДСЛАНЕЦ" СЧИТАЕТ, ЧТО НАКОПЛЕН

ОПЫТ,   ДОСТОЙНЫЙ   ПОДРАЖАНИЯ
лись, что высоких показателей работы
бригада добилась не за счет создания

ей каких-то особых, льготных условий,
а прежде всего за счет повышения ква-

лификации всех проходчиков, овладения

каждым из них смежными операциями,

полной взаимозаменяемости, хозяйского
отношения к делу. И сейчас глвное —

сделать опыт бригады В. М. Кузнецова
достоянием всех и возможным к повто-

рению в других проходческих коллек-

тивах. Этого требует от нас и постанов-

ление ЦК КПСС «О распространении

прогрессивного опыта бригад и участков

в угольной промышленности по дости-

жению высоких производственных пока-

зателей и социалистических обяза-
тельств передовых коллективов на 1975
год».

Шахтеры всегда были в авангарде

борьбы за выполнение решений партии.

Мы полны решимости успешно закон-

чить завершающий   год   девятой   пяти-

летки и достойно встретить очередной
съезд КПСС. Горняки нашего сланце-
вого бассейна стали на ударную трудо-

вую вахту под девизом «XXV съезду
КПСС — 25 стахановских декад!» Ши-
рится движение «тысячников». Бригада
проходчиков шахты № 3, руководит ко-
торой И. И. Стонис, став на предсъез-

довскую вахту, с 1 июня 1975 года взя-
лась повторить опыт бригады В. М. Куз-
нецова и заключила договор на бригад-
ный подряд.

Добрый почин подхвачен. И дело че-

сти руководства шахт, их партийных
и профсоюзных организаций, — чтобы
участниками трудовой эстафеты, начатой
бригадой В. М. Кузнецова, становились
все новые и новые проходческие коллек-

тивы.
Э. ТКАЧЕНКОВ,

секретарь парткома производствен-

ного объединения «Ленинградсла-
нец».

УСПЕШНО ВЫПОЛНЕН БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД КОЛ-
ЛЕКТИВОМ ПРОХОДЧИКОВ УЧАСТКА № 2 ШАХ-
ТЫ № 3, РУКОВОДИТ КОТОРЫМ В. М. КУЗНЕЦОВ.
ДОСТИГНУТЫ ХОРОШИЕ ТЕХНИКО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ
РЕЗУЛЬТАТЫ. ОПЫТ УДАЛСЯ. НА ЭТОЙ СТРАНИЦЕ —

РАССКАЗЫ ОБ ИТОГАХ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОДРЯДА.

СРЕДНЕМЕСЯЧНАЯ
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ

ТРУДА РАБОЧЕГО
В БРИГАДЕ

43,6 п. м

42,7 п. м

За 7 мес. 1974 г.
до работы
по подряду

За период

работы
по подряду

В связи с   тем,   что

выполнен в намеченные
достигнута экономия по

де в сумме 8,2 тысячи

Каковы ее составляющие?

НАШЕ

ИНТЕРВЬЮ НЕ САМОЦЕЛЬ,
подряду
сроки, <
брига-!

рублей. \
Эко-^

— Бригада за 11 месяцев
прошла 10.552 погонных метра

горных выработок. Это на 7
метров больше, чем предусмат-
ривал договор. Численность
бригады планировалась 23 че-
ловека, фактически в ней рабо-
тало в этот период 22 горняка.

Резко — на 42,9 процента —

возросли среднемесячные тем-

пы подвигания бригады. Если
за 7 месяцев 1974 года они рав-
нялись 671 погонному метру,
то за период работы по подряду

они увеличились до 959 метров.

Производительность       труда
рабочего в    бригаде    составила   до 55,6 метра.

43,6 метра. В отдельные   меся-       Среднемесячная         зарплата

цы работы по подряду бригада проходчиков в период работы
проходила рекордное количест- по подряду составила 450 руб-
во метров — 1.001, 1.099 и да-  лей.

БРИГАДНЫЙ   ПОДРЯД:   МНЕНИЯ   И ОЦЕНКИ

В. М. Кузнецова,

же 1.104 метра горных вырабо-
ток; в такие месяцы производи-

тельность   труда    поднималась

ОДИН ИЗ ТЕХ, КТО СТОЯЛ У ИСТОКОВ ИДЕИ ВНЕДРЕ-
НИЯ БРИГАДНОГО ПОДРЯДА НА ШАХТЕ, - НАЧАЛЬНИК
ШАХТЫ № 3 ГРИГОРИЙ БОРИСОВИЧ ФРАЙМАН. РЕДАКЦИЯ
ОБРАТИЛАСЬ К НЕМУ С ПРОСЬБОЙ ОТВЕТИТЬ НА НЕКО-
ТОРЫЕ ВОПРОСЫ, СВЯЗАННЫЕ С ХОДОМ ОСУЩЕСТ-
ВЛЕНИЯ, С ПЕРСПЕКТИВОЙ ПОДРЯДА В ГОРНОМ ДЕЛЕ.

— Как родилась и чем вызвана верить бригаде В. М. Кузнецова.
номия фонда зарплаты за счет? идея применения бригадного под- Чем обоснован выбор именно это-

повременно оплачиваемых рабо-< ряда в проходке?                               го коллектива?    Несколько    слов,

чих — 2,2 тысячи рублей, амор-! — Сама но себе идея не новая,

газация оборудования — 4, 8{ в строительстве бригадный под-

тысячи рублей, погашение ма-< ряд нашел к тому времени доволь-

териалов — 1,2 тысячи рублей.* но широкое распространение. Од-
Бригаде В. М. Кузнецова за! нако примерами и опытом приме-

выполнение подряда выплачена! нения его в угольной промышлен-

единовременная премия 1.875} ности мы не располагали. Краткая
рублей.                                            « информация   газеты   «Правда»   о

Как видно, все показатели* почине на руднике «Акатуй» Нер-
говорят о выгоде бригадного! Ч инского полиметаллического ком-

подряда в проходке и для объе-} бината помогла   нам   преодолеть
динения, и для шахтеров. _______ } колебания    и    принять    решение:

й нужно испытать и у нас.

Дело это совершенно новое, оно
< потребовало    значительной подго-

< тонки, обоснования и расчетов, ко-

! торые были выполнены на шахте

! при непосредственном участии се.

СРЕДНЕМЕСЯЧНАЯ
ЗАРПЛАТА РАБОЧЕГО

В БРИГАДЕ

450 р.

объединения

322 р.

бригадира:

— В первые месяцы в брига-
де были сомневающиеся в воз-

можности достигнуть тех рубе-
жей, которые нам планирова-
лись. На третьем месяце рабо-
ты все поняли, что с такой на-

грузкой работать можно, следо-
вательно, и подряд бригаде по
плечу.

Мне кажется, главное, что
должно быть в коллективе, ра-

ботающем по подряду, высокая

организация труда, повышенное

чувство ответственности и лич-
но за свою работу, и за де-

ла в бригаде. Каждый,   я    под-

всех.

П. И. Беляева,

звеньевого:

■ В смену выходит у нас
6 ^— 7 человек. Приходится
тщательно рассчитывать усилия

каждого, т. к. нагрузки заметно

возросли.

Мнение о подряде? Безусловно,
он выгоден обеим сторонам,
заключающим договор...

Григорий Борисович, о самом до-

говоре...

— Так получилось, что по пла-

ну горных работ выемочный столб
№ 1801 расположен на участке

№ 2, и мы обратились к бригаде
проходчиков В. М. Кузнецова, ко-

торая работает на этом участке.

После тщательного совместного

обсуждения технических и орга-

низационных вопросов 1 августа

1974 года был заключен договор

между коллективом бригады и ад-

министрацией шахты на нарезку

столба № 1801 к 1 июля, или иа

полтора месяца раньше срока, пре-

дусмотренного обычными темпами

проходки.

Так что выбор именно бригады
В. М. Кузнецова оказался отчасти

случайным. Вместе с тем этот кол-

лектив был наиболее подготовлен

в организационном плане к работе
с высокой нагрузкой. Бригада пер-

вая на шахте и в объединении ос-

воила работу по проекту НОТ и

устойчиво проходила до 650 мет-

ров в месяц. Пятилетний план кол-

лектив выполнил 22 мая 1975 года.

Проходчики бригады в совершен-

стве владеют своей основной про-

фессией, а также рядом смежных

— электрослесаря, машиниста по-

грузочной машины, крепильщика и

др. Из 18 членов бригады 14 —

ударники коммунистического труда

(П. Е. Курганский, П. И. Беляев,
Н. А. Алексеев и др.), 9 из них

получили звание «Мастер-механи-
затор угольной промышленности

СССР» (И. Ф. Порозов, В. Т. Ка-
линин, В. Г.  Емельянов и др.).

новись мы на другой про-

ходческой бригаде, просто потре-

бовалась бы более тщательная

подготовительная работа, без ко-

торой вообще ни одно мероприя-

тие не провести.

Бригада приняла подрядное обя-
зательство    обеспечить    скорость

^ стка с длиной очистной линии'ЗбО   ^Р°^ к ^    "фаботок    950-1.045
— Пожалуй, не каждому проходческому   коллективу пока{ мет Р ов      П Р И    среднедостигнутой

по плечу работа по бригадному подряду. А наш   коллектив в й 20 0— 210 метров.  Для подготовки
8 такого столба  бригаде   проходчи

черкиваю, каждый, должен по-

стоянно задумываться над тем,

чтобы больше сделать за смену;
в бригаде необходима высокая

степень взаимовыручки между

каждым и звеньями.

Усложняются ли функции
бригадира? Только в организа-

ционном плане. Необходим* по-

стоянный контроль за обеспече-
нием фронта работ, за постоян-

ной исправностью машин, кон-

вейеров. Ведь работали мы тре

I
За 7 мес. 1974 г.

до работы
по подряду

За период

работы
по подряду

} кретаря    парткома

< Э. Я. Ткаченкова.
{ Однако бригадный подряд мы

! рассматривали не как самоцель, а

! как эффективный метод решения

в экономической задачи. В Директи-
< вах XXIV съезда КПСС по пяти-
! летнему плану развития народно-

^ го хозяйства на 1971 — 1975 годы
{| указано, что основой резкого улуч-

< шения технико-экономических по-
! казателей угольной и сланцевой
$ промышленности является концен-

^ трацня производства, что находит

< свое конкретное выражение в по-
< вышении нагрузки на очистные за-

сильно{ ^ 01 ^ ПОВЬ1шении скорости проведе-

! ния подготовительных выработок.
Конечно,    наша     бригада    в}

этом выгодно отличается. Около {    Резервы дальнейшего роста на-

ному   коллективу,    где

чувство товарищества

10 лет у нас
тяк,      текучесть

'   ;постоянный кос-? Г РУ ЗКИ на камеры-лавы при суще-
_гь практически! СТВ У Ю111 ИХ параметрах забоев и

мя забоями, в месяц делали до отсутствует Работают в брига-! средствах механизации сейчас
15 перемонтажей. А это де такие шахтеры-мастера сво-{ п Р актическ11 исчерпаны. Суточная
очень сложно. Необходима чет- его дела как Н А Алексеев ' нагрузка в 900—1.000 тонн сланца 0 '
кость и   слаженность   действий  который, кстати, совсем недавно ^ в С У ТКН • являе,« :я  пределом.    Ис-         са

награжден    орденом    Трудовой^ сле Д ования показывают, что даль-   „
что       выполнение   Славы  111  степени.   П.   И     Ко-^неишее   увеличение   нагрузки    наДумаю, , что выполнение Славы 111 степени, П. И." Бе-! неишее увеличение нагрузки

бригадного подряда под силу ляев, И. Ф. Порозов, В. г. ! деиств У Ю1Ч ий очистной забой
только   высококвалифицирован-  Емельянов, В. Я. Герасимов..    * жет бытьр жет оыть достигнуто в основном

I за счет увеличения его длины.

щпп                                           я                 ^    Поэтому нами была запланиро-
П/.     О.     ПОгОреЛОва,    ПрОХООЧиКа:    {вана подготовка выемочного уча

высокой степени дружный, сплоченный, организованный. У ков предстояло пройди 10.545 мет-

нас очень развита взаимопомощь. Сказывается, что мы вме-^ ров выработок, или в 1,5 раза вы-

сте — основной состав — работаем уже больше 10 лет. Бригада ! ше обычного. Чтобы уложиться в

наша при переходе на подряд пополнилась новыми ребятами ! прежние сроки нарезки, потребова-

они быстро освоились. Мне кажется, работали мы по подряду] ^/^Хи"" 0 П0ВЫСИТЬ СК0 '
хорошо. Да и материальные стимулы для этого неплохие...     {    — Эксперимент решено было до-

А. А. Луткова,   начальника  участка   № 2:
— Считаю, главное, что до-

казала бригада, работая по под-

ряду, — свои большие возможно-

сти в повышении интенсивности

труда. Только за счет более вы-

сокой степени организации тру-

да, повышения слаженности,

четкости выполнения всех опе-

раций удалось увеличить про-

изводительность труда на 15
процентов по сравнению с   тем.

лать расчеты, чтобы не   терять   показал свою силу   и   сплочен-

что было до перехода   на   под- ни минуты рабочего времени.     ,   ность.

ряд. Вот  где   резервы   любого      В бригаду в начале выполне-       Добавлю еще  вот что.   При
горняцкого   коллектива.    Этим,  ния   П0 ДР я Д а   пришло    четыре   такой   высокой    интенсивности

думается, и ценен в первую оче- М0Л0 Д Ь1Х проходчика. Это укруп-   труда в бригаде за эти  1,5 года

редь опыт бригады В. М.   Куз- нение бригады было необходимо   не было ни одного   несчастного

нецова.                                            Для       трехзабойной       работы,   случая.

Нам,   общеучастковому    над-  Бригада, каждый член   ее    еде-       Так  что    бригадный   подряд

зору, приходилось много внима-  лали все, чтобы эти ребята ско-   Дисциплинирует,       мобилизует,
ния уделять ремонтной  службе,  рее   освоились   в    коллективе,   проверяет коллектив   на    проч-

взрывным    работам.    Приходи-  стали  бы   работать    с    полной   ность. Бригада В. М.  Кузнецова
лось   составлять   графики,   де- отдачей.   И в    этом   коллектив   прошла это испытание успешно.

метров в месяц, сдавать выпол-

ненные объемы работ с оценкой
«хорошо», сэкономить 9 тысяч

рублей, не иметь случаев наруше-

ний общественного порядка и тру-

довой дисциплины. Администра-
ция шахты в свою очередь обязы-
валась выделить бригаде третью

погрузочную машину 1ПНБ-2, не

допускать простоя бригады без по-

рожняка, открыть третий забой к

15 октября 1974 года и выделить

85 процентов от фактической эко-

номии зарплаты на премирование

проходчиков и обслуживающего
персонала по окончании срока до-
говора.

В процессе подготовки, да и в

ходе работы по бригадному под-

ряду особое внимание нами было
уделено оснащению забоя обору-
дованием, организации четкой от-

катки горной массы, обеспечению
забоя крепежным материалом,

своевременному выполнению мон-

тажно-демонтажных   работ.   Для



29 июля 1975 года «ЗНАМЯ     ТРУДА» 3 страница

В горкоме ВЛКСМ

ДенЬ молодого

рабочего
По установившейся традиции

в Сланцевской организации

ВЛКСМ ежегодно в годовщину

выступления В. И. Ленина на

III съезде РКСМ 2 октября
проводится День молодого рабо-
чего.. В 1975 году этот день бу-
дет проходить под знаком ак-

тивного участия сланцевской
рабочей молодежи в выполнении

заданий завершающего года де-

вятой пятилетки, в атмосфере
ударничества и дальнейшего
развития социалистического со-
ревнования, активного участия
всех комсомольских организа-
ций района в смотре трудовых
достижений молодежи навстре-
чу XXV съезду КПСС.

А  МЕТОД
доставки материалов бригаде был
выделен электрокар.

—   Григорий Борисович, что же,
по-вашему, лежит в основе успе-
ха бригады? Вероятно, в ходе вы-
полнения подряда встретились и
трудности...

—  Принятые по договору темпы
проходки с августа 1974 года по
июнь 1975 года выполнялись еже-
месячно. В основе этого успеха,
на наш взгляд, лежат два факто-
ра: снижение до минимума потерь
рабочего времени, забота о каж-
дой минуте, умение находить по-
лезную работу даже в случае ава-
рий с механизмами. Это позволя-
ет выполнять до 3—4 циклов в
смену в каждом забое и подви-
гать его на 15—17 метров в сутки.

И второе — проходчики пони-
мали, что от них всецело зависит
обеспеченность фронта очистных
работ на участке. Ведь им было
известно, что они готовят столб
камер-лав, из которых бригада
М. Т. Голованова должна добы-
вать 1.500 тонн сланца в сутки,
или 750 тысяч тонн горной массы
в год. Замечу, что такого уровня
нагрузки в угольной промышлен-
ности достигают лишь отдельные
комплексно - механизированные
комбайновые забои.

Вместе с тем в ходе выполне-
ния договора в бригаде В. М.
Кузнецова отмечен ряд досадных
обстоятельств, которых можно бы-
ло бы избежать. В какие-то мо-
менты в коллективе терялся конт-
роль и ответственность за точное
исполнение инструкций по безо-
пасным приемам работы. Приходи-
лось напоминать об этом приоста-
новкой работ и наказанием нару-
шителей. Здесь сказалась недора-
ботка сменного надзора, который
обязан управлять трудовым по-
рывом рабочих. Но это не поме-
щало бригаде добиться производи-
тельности труда, равной 2,43 метра
а смену, что на 15 процентов вы-
ще, чем в других бригадах, л на
'2,5' процента выше плана, уло-
житься в договорные сроки нарез-
ки столба и получить фактическую
экономию затрат в размере 8 ты-
сяч рублей. \

—   Считаете ли вы, что работа
шахтерской бригады по подряду
вносит какие-то изменения в кол-
лектив? Если да, то в чем они про-
являются?

—   В последние годы иа шахте

отмечается общее улучшение орга-

. низании работы во всех проходче-

ских бригадах, повышение про-
фессионального мастерства про-

ходчиков. Работа по бригадному
подряду и подписание двусторон-

него договора, безусловно, налага-

ют на членов бригады дополни-
тельную ответственность. Это ощу-

щается сейчас в бригаде проход-
чиков участка № 1 И. И. Стоии-
са, которая, поддержав почин

бригады В. М. Кузнецова, заклю-

чила договор и приняла на себя
обязательство проходить по 240
метров откаточных и вентиляцион-

ных штреков в месяц при средне-

достигнутом  140 — 160 метров.

Можно отметить и еще одно об-
стоятельство. Бригадир В. М. Куз-
нецов   от   лица   бригады   22 ап-

ХРОНИКА   КУЛЬТУРНОЙ   жизни

реля 1975 года принимал уча-
стие во Всесоюзном совеща-

нии передовых проходческих

бригад отрасли. 31 бригадир
заключили между собой договор

на социалистическое соревнование

за ускорение темпов проведения

подготовительных горных вырабо-
ток. Таким образом, бригаде В. М.
Кузнецова предстоит пройти в

1975 году 10.500 метров штреков
при среднемесячной производи-

тельности 46,6 метра на одного

проходчика. Это второй результат
в Министерстве угольной промыш-

ленности СССР после бригады
Н. Романцова с шахты «Юбилей-
ная» производственного объедине-
ния «Гидроуголь».

— Григорий Борисович, как в ус-

ловиях эксперимента показал себя
технический надзор участка и
шахты, вспомогательные службы?

—   Технический надзор участка
№ 2 и все общешахтные службы
с чувством ответственности отнес-

лись к организации бригадного
подряда. Механик участка А. М.
Шушаков довольно четко органи-

зовал ежесуточный ремонт и реви-
зию оборудования и электроаппа-

ратуры. Добросовестная работа
электрослесарей И. А. Акишкина,
Ф. Н. Филиппова и других позво-
лила обеспечить эффективную ра-

боту машин и механизмов. Ма-
стер энергомеханического цеха
шахты В. С. Филимонов 4 проявил

много заботы и творчества при вы-
полнении монтажных работ. Тех-
ническая служба шахты обеспечи-
ла бригаду необходимой докумен-

тацией.

—  На шахте, вероятно, уже про-
веден анализ итогов выполнения

подряда. Что ои показал? Какие
стороны бригадного подряда сего-
дня наиболее привлекают?

—   Анализируя работу проход-

чиков, мы отметили большой объ-
ем ручных работ, который ограни-

чивает возможности дальнейшего
роста производительности труда и

скорости проходки выработок. Пе-
реноска элементов скребкового
конвейера, его удлинение и обслу-
живание линий конвейеров состав-

ляет до 17—20 процентов трудоза-

трат на один цикл. В этих усло-
виях использование самоходных

большегрузных вагонов поможет

решить комплекс вопросов, связан-

ных с повышением уровня мехь-

низации проходческих операций.
Применение серийно выпускаемых

самоходных вагонов и освоение на
этой основе «Типовых технологи-

ческих схем проходки подготови-

тельных выработок» представляе!

собой наиболее существенный ре-
зерв повышения концентрации

горнопроходческих работ иа слан-

цевых шахтах.

Бригадный подряд — это одна
из форм социалистического сорев-

нования, притом наиболее совер-

шенная и современная. Участвуя
в таком соревновании, рабочие по-

лучают широкую возможность ис-

пользовать свои резервы, заклю-

чающиеся в более полном и пра-
вильном использовании техники и

рабочего времени. За время рабо-
ты по подряду бригады И. И. Сто-
ниса (около двух месяцев) отме-

чается более широкое совмеще-

ние во времени основных и вспо-

могательных проходческих . про-

цессов,   а   также взаимозаменяе-

мость членов бригады при четком !
и строгом разграничении их обя- р
заиностей.

Однако подряд — дело новое, ^
оно требует творческого подхода (
и- рабочих, и инженерио-техниче- ^
ских работников.

—   И наконец, Григорий Бори- <
сович, один из главных вопросов *
— (есть ли будущее у бригад'ного !
подряда на шахтах? Какому кол- {
лективу, в каких условиях под си- 1|
лу его выполнение?

—  Заключение бригадных дого- !
воров может и должно найти бо- ^
лее широкое распространение в в
различных формах в зависимости <
от условий применения. Подряд <
бригады в проходке позволяет!
уже сделать положительные выво- ^
ды. Сейчас мы обдумываем и об- <
суждаем с бригадой М. Т. Голо- *
ванова возможность заключения !
договора на освоение нагрузки в {
1.500 тонн сланца в сутки из од- ^
ной пары камер-лав. Возможны и <
другие варианты. Но во всех слу- *
чаях в итоге подряда должен быть {
достигнут конкретный технике- {
экономический результат.

Работы но подряду налагают на^
инженерно-технических работни- ?
ков повышенные обязательства и <
ответственность как в процессе <

подготовки, так и при осуществле- {'
нии договора. Заключать его нуж- 1|
но для решения определенной тех- <
нической задачи, которую необхо- *
димо    разъяснить    всем     членам !

В Риге состоялся республи-
канский праздник народных

коллективов песни и танца. Он
был посвящен 35-летию со дня

образования Латвийской Со-
ветской Социалистической Рес-
публики и 30-летию Победы в

Великой Отечественной войне
1941 — 1945 годов.

Ленинградскую область пред-

ставлял народный ансамбль
Дворца культуры комбината
«Сланцы* «Мозаика», которым

руководит Владий Комусиди.
Об этом уже сообщалось в га-

зете.

Наши танцоры выступили с
большим успехом не только на

сцене учреждений культуры, но

и на крупнейших предприятиях

Риги.
Особый успех выпал на долю

Александра Аитоненкова. Одна
из рижских газет — «Циня»,
что в переводе иа русский язык

означает «Борьба», писала об
Александре как о талантли-

вом танцоре, имеющем замеча-

тельную школу хореографии.
НА СНИМКЕ: танцевальная

группа ансамбля «Мозаика»
на репетиции. На переднем
плане солисты А. Аитоиенков и

Т. Спринч.
Фото Ю: Терентьева.

На сцене—

тенский   ансамбль
«А ну-ка, девушки!» — так

назвали свой ансамбль артисты

Костромской государственной
филармонии. Уже само назва-

ние говорит, что вокально-ин-

струментальный ансамбль —

женский.

Кроме советских и зарубеж-
ных эстрадных песен, музыки,

артисты филармонии привезли

сланцевчанам куплеты, фелье-
тоны, миниатюры, оригиналь-

ный жанр.

Концерт с успехом прошел

28 июля в Доме культуры гор-

няков.

В  фильмотеке
Фильмотека — это одно из

предприятий, относящихся к

сфере культурного обслужива-
ния населения. Работают здесь

заведующая М. Л. Семенова,
экспедитор М. Т. Яковлева,

фильмоироверщица Н. Н. Со-
ловьева, киномеханик М. И.
Арсентьев. И обслуживают они

юных сланцевчан, кингисепп-

цев, ивангородцев.

В фильмотеке есть фильмы

о Достоевском и Горьком, Мая-

ковском, Шевченко, Пушкине,

отрывки из произведений Шек-
спира, а также фильмы по фи-
зике, математике, химии, рисо-

ванию. Все это необходимо
учащимся в помощь школьной
программе. К примеру, в про-

шедшем учебном году в школе

№ 2 было показано 379, в седь-

мой — 252, Загривской сель-

ской — 229 кинофильмов.

В самом помещении фильмо-
теки, которое расположено по

Трестовскому переулку, также

организуются просмотры. Зри-
тели — ребятишки из детских

садиков.

бригады, коллектива.

Возможности и готовность кол- !
лектива к заключению договора <
должны быть серьезно оценены не <
только с позиции технической, но !
с точки зрения производственной {
и общественной дисциплины, ква- !
лификашш. Поэтому такой вопрос <
решается после совместного обсу- {
ждения с участием секретаря !
партбюро, председателя шахткома, {|
представителей бригады и рука-!
водства участка.

!
В первое время после заключе- ?

ния подрядного договора бригада !
требует к себе пристального вин- {
мания и заботы. Но это не значит, <
что надо все отдать одному кол- <
лективу. Бригаду В. М. Кузнецова !
мы под «стеклянный колпак»    не {

КОМСОМОЛЬСКАЯ    ЖИЗНЬ

ЧУВСТВО   локтя
Комсомольская организация машиносчетной станции не-

велика: на учете — шестнадцать человек. И образовалась она

сравнительно недавно, в 1972 году, в год рождения станции.

На днях в жизни комсомольцев этой организации произошло

важное событие: они получили новые комсомольские билеты.
С чем же подошла к обмену документов комсомольская   орга-

низация станции? Какие изменения произошли в коллективе?

\
Состав /зрнгады остается прак- %

тически без. изменения. В бригаде <
И. И. Стониса, например, был за- !
менен только один рабочий, а \
бригаду В. М. Кузнецова мы по- ^
полнили за счет учеников из УКК. ^
Значительный отсев и выбор толь- 4
ко особо опытных и отличивших- !
ся для работы по подряду проти- {
воречит одному из основных прин-^
ципов всего меронриятия — вое- <
питанию людей в условиях тру- !
дового подъема.

Бригада И. И. Стоннса, заклю- <
чнв договор с 1 июня, успешно его !
выполняет. В июне ею пройдено {
242 метра откаточных и вентиля- ^
ционных штреков. Это высокий <
результат, но не предельный. Воз- 1
можная скорость проходки при !
внедрении технологии и.организа- !
ции труда находится на уровне ||
300 —350 метров в месяц. Эти ус- <
пехи проходчики посвящают XXV <
съезду Коммунистической партии 4
Советского Союза.

Интервью вел    !
Г. ГРАДОВ.    «

Готовиться к обмену девушки
начали еще зимой. В феврале
на комсомольском собрании об-
судили Письмо ЦК ВЛКСМ. В
его обсуждении все приняли
активное участие. Вовлечь каж-
дого члена организации в обще-
ственную работу —■ таково бы-
ло решение. И общими усилия-
ми добились этого. Сейчас в
организации нет комсомольца
без поручения.

Положение комсомольских

дел во многом зависит от вожа-
ка, от того, как поставит он се-
бя в коллективе. Начальник вы-
числительной станции А. М. Ко-
корина с гордостью говорит о
комсорге Евгении Кореньковой:
«Дисциплинированная, актив-
ная, работает с большой отда-.
чей. Любят ее комсомольцы».
А вот что сама Женя рассказы-

вает:

— В первый год работы мне
было очень трудно. Порою по-
просишь комсомольца что-либо
сделать и слышишь в ответ:
«Ты главная, ты и отдувайся».
Подобных случаев теперь не

бывает. Работают все. И это по-
тому, что стараемся «дойти до

каждого».

За годы работы Женя сумела
найти путь к сердцам комсо-

мольцев, заслужить их уваже-
ние. Демонстрируется в кино-

театре новый фильм, и девушки

идут всем   коллективом   смот-

реть его. Потом устраивают об-
суждение, делятся впечатления-

ми. Такие мероприятия органи-

зует лучшая Женина помощни-

ца Вера Кудрявцева — культ-
массовик.

К обмену комсомольских до-

кументов организация ВЛКСМ
станции подошла с хорошими
производственными показателя-

ми. План первого квартала вы-

полнили на 100,8 процента. А
свои личные планы выполнили

на 130 — 150 процентов. Это
стало возможным потому, что

в коллективе высоко развито

чувство локтя. Каждый готов

помочь товарищу в любую ми-

нуту. Не было и простоев обо-
рудования. И заслуга здесь
механика Анатолия Бойцова.
добросовестного и очень акку-

ратного.

Все девушки борются за зва-

ние лучшей по профессии, за

звание ударника коммунистиче-
ского труда.

В социалистическом соревно-

вании комсомольских организа-
ций города комсомольцы ма-

шиносчетной станции вышли
на первое место по своей груп-
пе. Организации вручены пере-

ходящий вымпел и грамота ГК
ВЛКСМ.

Н. НЕВРОВА,
студентка факультета жур-
налистики ЛГУ имени
А. А. Жданова.



СОВЕТЫ САДОВОДУ

ВРЕМЯ СПЕЛЫХ
ПЛОДОВ

В садах зреют и наливаются
соком яблоки, заканчивается
сбор садовой земляники, поспе-
ли смородина, малина, крыжов-
ник, зарумянилась вишня.

У садовода-любителя оста-
лось позади много затраченного
труда, но забот-хлопот в саду
еще предстоит немало. Надо бу-
дет собрать ягоды во время пол-
ной зрелости. Ягоды, снятые
раньше срока или с большим
опозданием (перезревшие), зна-
чительно теряют питательные и
лечебные свойства.

В июле у всех видов ягодных
кустарников происходит заклад-
ка плодовых почек на урожай
следующего года. Это очень
ответственный период для ра
стений, а поэтому садовод дол-
жен сейчас (позже не имеет
смысла) помочь растениям.

Отплодоносившую землянику,
не откладывая, надо подкор-
мить; для роста лиственного по-
крова, который обеспечит благо-
получную зимовку кустов, их
поливают аммиачной или натри-
евой селитрой из расчета 40 —

70 граммов на 10 литров воды.
А спустя неделю, для лучшего
образования плодовой завязи
на следующий год, надо внести
фосфорные и калийные удобре-
ния, состоящие из суперфосфа-
та (85 граммов) и 2—3 стака-
нов древесной золы, ошпарен-
ной кипятком (на 10 литров).

После подкормки участок
под земляникой необходимо
взрыхлить, а кусты окучить.
Подобную работу надо проде-
лать и с кустами смородины,
крыжовника после снятия с них
ягод.

Надо продолжать борьбу с
•вредителями сада. Начали па-
дать яблони, поврежденные пло-
дожоркой. Падалицу нужно сра-
зу собирать и уничтожать, зака-
пывая в землю на полметра и
глубже. Ловчие пояса следует
периодически  осматривать.

Полностью от вредителей са-
да избавиться почти невозмож-
но, но надо постараться не до-
пустить их появления. Лучше
весной не пожалеть усилий для
опрыскивания деревьев ядо-
химикатами, чем потом нести
большие потери фруктов и ягод.

Весной с таянием снега, а
осенью и летом почва вымы-
вается дождями, оголяя корни
деревьев и кустарников. Это
нарушает нормальный их рост
и плодоношение. Необходимо
такой участок засыпать  землей.

Отсутствие земли можно вос-
полнить древесными опилками.
В нашем городе такая возмож-
ность есть у каждого садовода-
любителя. Надо проделать сле-
дующее: свежие древесные
опилки предварительно выдер-

живают (в куче, яме) политыми
фекалиями или водой для пере-
гнивания. Перегнившие опилки,
смешанные с землей, улучшат
структуру почвы под деревья
ми, создадут хорошую влагопро
ницаемость, облегчат доступ
воздуха к корням.

Некоторые садоводы-любите-
ли в коллективных и приусадеб-
ных садах города пренебрегли
весной советами по борьбе с
вредителями сада. И теперь у
таких хозяев деревья в садах
выглядят угнетенными, листья

изъедены, покрыты красной
ржавчиной, свернуты в трубки.
А в этих трубках — тысячи ли-
чинок вредоносной тли. Неприг-
лядно выглядят и кусты черной
смородины, с веток которых

весной не уничтожали вздутые
круглые почки, заселенные кле-

щами. Из одной такой почки
рождается тысяча личинок смо-
родинового клеща... Можно
представить себе, сколько вре-
да могут причинить они саду
в следующий год.

В. МЕЩЕРЯКОВ,
садовод-любитель.

елевидение

Редактор
Г. Г. МАНКУНИ.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВТОРНИК, 29 ИЮЛЯ
9.00 — Программа передач. 9.05

—   Утренняя гимнастика. Цв. тел.

9.20 — Новости. 9.30 — А. Н. Ост-
ровский. «Правда хорошо, а сча-

стье лучше». Спектакль. Цв. тел.

14.50 — Программа передач. 14.55
—    Программа документальных

фильмов. Цв. тел. 15.25 — «Из
школы — в большую жизнь». 15.55
—   Концерт участников художест-

венной самодеятельности. Цв. тел.

16.15 — «Шахматная         школа».

Класс начинающих. 16.45 — Фильм
—   детям. «Королевство кривых

зеркал». Художественный фильм.
Цв. тел. 18.00 — Новости. 18.15—
«Подвиг». 18.45 — Поет народная

артистка СССР Б. Руденко. 19.30
—  «Впервые на экране ЦТ». Ху-
дожественный фильм «Даурия»,
1-я серия. Цв. тел. 21.00 — «Вре-
мя». 21.30 — Премьера фильма-
коицерта.   А.   Пушкин.   «Медный

всадник». Читает народный артист

СССР М. Царев. 22.00 — Празд-
ник песни и танца, посвященный
35-летию Советской Эстонии Пе-
редача из Таллина. Цв. тел. По
окончании — новости, программа

передач.

СРЕДА, 30 ИЮЛЯ
9.05 — Гимнастика. 9.20 — Но-

вости. 9.30 — «Лейся, песня!».
Концерт. 10.00 — «Даурия». Ху-
дожественный фильм, 1-я серия.

11.30 — Международный фести-
валь I телевизионных программ

«Радуга». ГДР. 12.10 — Концерт.
12.55 — Информационная про-

грамма. 14.45 — Телефильмы.
15.40 — В эфире — «Молодость».
16.10 — «Наука сегодня». 16.40 —

Фильм-детям.            «Неразлучные
друзья». Художественный фильм.
18.00 — Новости. 18.15 — «В ка-

ждом рисунке — солнце». 18.30 —

«Творчество народов мира». 19.00
—На Общеевропейском совещании

в Хельсинки. 19.30 — «Впервые
иа экране ЦТ». Художественный
фильм «Даурия». 2-я серия. 21.00
—  «Время». 21.45 — «На прекрас-

ном голубом Дунае». Концерт.
22.40 — «Тираж «Спортлото».

ПОКАЗЫВАЕМ ЛЕНИНГРАД

ВТОРНИК, 29 ИЮЛЯ
18.25 — Программа передач.

18.30 — «Навстречу XXV съезду

КПСС». «Развитие инициативы

28-ми». Передача 4-я. 19.00 — «Ле-
нинград». Информационная про-

грамма. 19.20 — «Встречи в кон-

цертном зале». Мастера искусств

Литовской ССР. 19.55 — «Хрони-
ка одной репетиции». Фильм-кон-
церт. 20.50 — «Наши гости».

Джимми Саити и Мабель Люна.
Цв. тел. 21.40 — «Теин исчезают
в полдень». Художественный
фильм. 2-я серия. Цв. тел. 22.55 —

Новости, программа передач. ■

СРЕДА, 30 ИЮЛЯ
18.25 — Программа передач.

18.30 — Для детей: «По страни-

цам телеоперы С. Баиевнча «Бе-
леет парус одинокий». 19.00 —

«Ленинград». Информационная
программа. 19.20 — «Телевизион-
ный еж». 19.30 — «Стадион».
Спортивная программа. 20.00 —

«Музыкальный вестник». 20.45 —

«Сто шедевров музея «Метропо-
литен». Повторение передачи от

19 июня 1975 года. 21.45 — «Те-
ни исчезают в полдень». Теле-
визионный художественный фильм,
3-я серия. Цв. тел. 22.55 — Ново-
сти. Программа передач.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ВТОРНИК, 29 ИЮЛЯ
18.00 — Программа       передач.

18.05 — «Гражданская      оборона
для всех!».  18.20 — Кинокомедия
«Рекорд». 19.25 — Реклама. ' 19.30
—  «Детский экран». Мультфильмы

«Межа» и «Слоненок». 20.00 —

«Спортивная призма». 20.30 — Цв.
тел. «Концертная студия». 21.30 —

«Актуальная камера».

СРЕДА, 30 ИЮЛЯ
14.40 — Вечерняя программа.

18.00 — «Музыкальная програм-

ма». Музыкальный фильм Украин-
ского ТВ. 18.50 — Программа пе-

редач. Реклама. 19.30 -^ «Акту-
альная камера» (на русск: яз.).
19.45 — «Детский экран». Мульт-
фильм «Тайна далекого острова».

20.15 — Цв. тел. «Читая кишу

природы». 20.45 — «Самое синее

в мире». Музыкальный телефильм
Одесской студии. 21.00 — «Вре-
мя». 21.45 — «Актуальная каме-

ра». 22.15 — 23.40 — Цв. тел. Ху-

сланцевскому ГОРОДСКОМУ ТОРГУ

ТРЕБУЮТСЯ
КОНТРОЛЕРЫ-КАССИРЫ,
ПРОДАВЦЫ,
ФАСОВЩИЦЫ
в продовольственные магазины самообслуживания.
Приглашаются выпускники 10-х классов для крат-

косрочного обучения профессии контролера-кассира.

Обучающимся выплачивается стипендия 45 рублей в

месяц.

Контролеры-кассиры продовольственных магази-

нов самообслуживания работают на новых электрон-

но-вычислительных кассовых аппаратах. Заработная
плата 115— 130 рублей в месяц. В 1976 году работни-
кам продовольственных магазинов заработная плата

будет значительно повышена. Лучшие кассиры направ-

ляются в торговые институты и техникумы.

За справками обращаться в отдел кадров по адре-

су: ул. Ленина, дом № 15. Телефоны №№ 2-22-52,
2-26-86.

СЛАНЦЕВСКОЕ   СРЕДНЕЕ
ПРОФЕССИОНАЛЬНО - ТЕХНИЧЕСКОЕ   УЧИЛИЩЕ    №    15

ОБЪЯВЛЯЕТ   ПРИЕМ

юношей и девушек в возрасте 15 — 17 лет

с образованием 8 — 10 классов.

Училище готовит рабочих по специальностям:

1.  С трехгодичным сроком обучения и получением аттеста-

та зрелости:

МОНТАЖНИКОВ по монтажу стальных и железобетонных
нонструкций,

СЛЕСАРЕЙ-САНТЕХНИКОВ строительных,

МАЛЯРОВ,
СТОЛЯРОВ,
МОНТАЖНИКОВ КОНСТРУКЦИЙ-КАМЕНЩИКОВ,
ОБЛИЦОВЩИКОВ-ПЛИТОЧНИКОВ, МОЗАИЧНИКОВ.
2.   С десятимесячным сроком обучения (девушки и юноши

с образованием 10 классов):
ШВЕЙ-МОТОРИСТОК,
МОНТАЖНИКОВ по монтажу стальных и железобетонных

нонструкций.
Прием документов производится приемной комиссией с 9 до

17 часов.

Адрес: г. Сланцы, ул. Кирова, д. № 18. Телефон № 2-18-80.

дожественный фильм «А зори здесь
тихие», 2-я серия.

ЧЕТВЕРГ, 31 ИЮЛЯ
14.40 —; Вечерняя программа.

16.45 — «Пернатый исполин тай-
ги». Документальный фильм Перм-
ской телестудии. 17.00 — Леся Ук-
раинка — «Кассандра». Фильм-
спектакль Киевского драматиче-

ского театра имени Л. Украинки.
18.05 — Программа передач. 18.30
— Цв. тел. «Молодежная студия».

19.35 — Художественный фильм
«Это сладкое слово — свобода»,
1-я серия. 21.45 — «Актуальная
камера». 22.15 — Цв. тел. «Советы

- садоводам». 22.45 — Реклама.
22.50 — 23.05 — Цв. тел. Между-
народный   турнир   по  баскетболу.

Кино
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 29 июля

— «Привидения в замке Шпес-
сарт». Начало в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
29 июля — художественный фильм
«Как преуспеть в любви». Начало
в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 29 июля

— новый художественный фильм
«Иван да Марья». Начало, в 10,1
12, 14, 16, 18.15, 20.10, 22 часа.

30 июля — «гИван да Марья». На-
чало в 12, 14. 16, 18.15, 20.10, 22
часа. Для детей. Сборник мульт-

фильмов. Начало в 10 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 29 июля —

«Могила льва». Начало в 18, 20
часов.                                          , .

СЛАНЦЕВСКОЕ    РАЙПО

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
молодежи в возрасте 17 лет и старше

с образованием 8 — 10 классов

на одногодичные курсы

в Ленинградское кооперативное училище.

Училище готовит: продавцов, продавцов-консультантов, зав.

отделами, зав. магазинами.

Прием в училище без экзаменов,   учащимся выплачивается

стипендия   и   предоставляется бесплатное общежитие.
Правление.

СЛАНЦЕВСКИЙ ЦЕМЕНТНЫЙ ЗАВОД

ПРИГЛАШАЕТ   НА   РАБОТУ
СЛЕСАРЕЙ-САНТЕХНИКОВ,
СЛЕСАРЕЙ по ремонту технологического оборудо-

вания,

ЭЛЕКТРОМОНТЕРОВ по ремонту электрообору-
дования,

ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКОВ,
МОТОРИСТОК-СМАЗЧИЦ,
МАШИНИСТОВ и ПОМОЩНИКОВ МАШИНИ-

СТОВ тепловозов,

КОНДУКТОРОВ-СОСТАВИТЕЛЕЙ и СЦЕПЩИ-
КОВ грузовых поездов,

ПОМОЩНИКОВ МАШИНИСТОВ вращающихся

печей,
ДВОРНИКА для работы в детсаду-яслях.

С предложениями обращаться в отдел кадров

Сланцевского цементного завода.

СЕВЕРО-ЗАПАДНОМУ СМУ
ТРЕСТА «КОКСОХИММОНТАЖ»

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

КРАНОВЩИКИ на кран МК-10,
КРАНОВЩИКИ гусеничных кранов.

Оплата труда повременно-премиальная.

С П М К - 68                 _

ТРЕБУЮТ СЯ
ТРУБОУКЛАДЧИКИ (мужчины),
СЛЕСАРИ-САНТЕХНИКИ,
МАШИНИСТЫ катков и насосов,

ЭЛЕКТРИК 5—6-го разряда.

Обращаться в отдел кадров  по адресу:    Сланцев-
ское шоссе, дом № 7.

Выражаем глубокую благодарность коллективам СУОР-259, СУ-
322 и участку механизации за помощь в похоронах Серова Николая
Федоровича.

Жена, сын.

Выражаем глубокую благодарность коллективам СУ-322 и уча-
стку малой механизации треста № 63 за помощь, оказанную в по-

хоронах Серова Николая Федоровича.
Коллектив участка № 1 СУОР-259.
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